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Avance en transparencia de recursos estatales: Moody’s 

 
 
ALBERTO AGUILAR: Y mire, en los próximos días habría noticias en relación a un decreto para 
la creación del Fondo de Aportaciones para la Nómina Educativa y Gasto Operativo, una buena 
noticia porque va a resultar en una mayor transparencia del uso de los recursos para la 
educación, para el pago de maestros. Vámonos con Ángeles Aguilar que nos platica de este 
tema, Ángeles, adelante, buenas noches.   
 
ANGELES AGUILAR: Hola, qué tal Alberto. Muy buenas noches, Y así es, como bien lo 
mencionas, en los próximos días el presidente Enrique Peña Nieto estaría publicando el decreto 
para la creación del Fondo de Aportaciones para la Nómina Educativa y Gasto Operativo, con lo 
que el gobierno federal estaría asumiendo el control de la nómina. 
 
De acuerdo con Joel Sánchez, analista de la calificadora Moody´s, éste sería un gran avance al 
dar mayor transparencia en cuanto al uso de los recursos y disminuir la discrecionalidad que 
tenían los gobiernos estatales con respecto a este uso de los recursos para los profesores.  
 
En teoría en este fondo estarían concentrados los recursos de un millón 300 mil trabajadores 
más los gastos operativos y administrativos de la educación pública. Por este concepto los 
estados estarían dejando de recibir unos 292 mil millones de pesos por concepto de 
aportaciones federales para el pago de servicios personales y sería la SEP la encargada de ver 
que los recursos lleguen con velocidad para el pago de las nóminas y de las prestaciones.  
 
Al respecto, dijo lo siguiente: 
 
JOEL SANCHEZ: Y con eso también evitas todas estas bases de datos parciales en cada estado 
en donde cada estado digamos tenía cierta discrecionalidad para poder cargar datos de las 
matrículas de los profesores, entonces ahora con esta base centralizada, la Secretaría de 
Educación Pública va a ser la única que va a autorizar cambios a la matrícula o al perfil de 
cada profesor dentro de esta base de datos y con eso también hay más transparencia en la 
información.  
 
ANGELES AGUILAR: Además de esto, la salida de este fondo es música para los oídos de las 
instituciones como Fovissste. En este sentido Sánchez enfatizó en que el 40 por ciento de los 
créditos que otorga esta institución son para trabajadores del sector educación y en cuanto a 
montos este grupo de empleados representa casi el 70 por ciento del financiamiento, por lo 
que subrayó que la administración federal para la nómina de los profesores tiene efectos 
crediticios positivos para las emisiones respaldadas por la cartera del Fovissste y detalló en que 
esta medida agilizará las transferencias al Fovissste, las deducciones de nómina 
correspondientes a los pagos de las hipotecas así como la información de cada acreditado.  
 
Hasta aquí mi reporte.  
 
ALBERTO AGUILAR: Gracias Ángeles. Buenas noches.  


